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Marshall Wace首席投資官兼主席Paul Marshall：互

聯互通讓香港成為通往中國內地的門戶，雖然今年行情不

理想，但中國仍是世界上回報最高的市場之一，因為中國

的流動性市場在全球僅次於美國。

普洛斯GLP聯合創始人及首席執行官梅志明：目前中

國市場處於超賣的情況，而且自己偏好買入別人不看好的

投資領域，所以看好中國市場表現。

貝萊德全球客戶業務主管Mark Wiedman：中央推動

居民退休儲蓄分散投資，未來將更多由資本市場驅動，長

遠來看，看好中國蘊藏很大的機會。

資本集團行政總裁Mike Gitlin：對比起市場長期關注的

美聯儲政策變化，中國的政策考慮相對長線。

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）在複雜性和不確定
性日益增加的時代，投資者積極尋求高回報的投資機
會。財政司司長陳茂波昨在峰會作主題演講時表示，
香港在不同領域都提供了一些蘊含着巨大潛在回報的
投資機會，呼籲在場的投資者可留意香港創科投資機
會。他指不少外國製藥巨頭等對在港設立科研設施具
濃厚興趣，加上不少學者和研究人才匯聚香港，同時
充滿活力的資本市場亦吸引了不少科技公司在港尋求
資本，不論由創投、私募股權到上市平台等。他相信
本港在未來5至10年會產生更多「獨角獸」，因此在
創科方面有很大投資潛力。

積極推動灣區跨境數據流動
陳茂波表示，創新科技是香港經濟增長的核心推

動引擎，過去幾年投資了約2,000億元，其中人工
智能發展迅速，並推動金融和其他業務產生革命性
變革，由於其數據密集的特徵，而香港可不受限制
地獲取國際數據和信息，因此許多內地人工智能公
司都熱衷於來港，同時很多國際公司亦希望日後可
以在港存取到內地的數據。而在中央政府的支持
下，香港正積極推動大灣區跨境數據流動。他認為
這種數據融合不僅有利於人工智能產業，亦有利於
製藥和生物醫學等其他領域的發展，這些領域的數
據是研發的重要組成部分。

港可成為綠色科技金融城市
對於中國作為世界第二大經濟體，正以前所未有的
速度擁抱創科和數碼化，陳茂波認為香港憑藉得天獨
厚的「一國兩制」優勢，可以為投資者提供良好平

台，讓投資者可深入了解內地科技研究和應用的發展，同時讓
內地與國際市場和資本保持聯繫，最重要的是可幫助投資者找
到合適的交易。他又指發展低碳經濟是全球趨勢，本港現已有
數百間綠色科技企業，部分更已可以推出解決方案，不可低估
香港綠色科技方面的能力，相信香港與其他大灣區城市可成為
國際綠色科技和綠色金融城市，推動全球綠色轉型。

跨國基金肯定港金融中心地位跨國基金肯定港金融中心地位
擁「一國兩制」優勢及國際化人才 非常適合落戶

由 香 港 金 管

局主辦的國際

金融領袖投資峰會昨進入「與國際投資者對話」環

節，並進行多節研討交流。多家知名的跨國私募和風

險投資基金負責人在交流中都肯定香港的國際金融中

心地位，以及中國仍是世界發展的重要投資機遇。有

與會者指出，中央對香港實行「一國兩制」，香港實

行普通法，以及香港擁有國際化的人才，非常適合金

融業的發展，都是令他們選擇香港的因素。

◆香港文匯報記者 曾業俊、馬翠媚
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國際金融領袖投資峰會

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）一連三日的國際金
融領袖投資峰會昨圓滿結束。金管局總裁余偉文表
示，今年峰會吸引超過350名與會者，其中包括來
自全球頂尖金融機構的90多名集團主席或行政總
裁，涵蓋銀行、證券公司、資產持有者、資產管理
公司、私募股權和風險投資公司、對沖基金和保險
公司。與會金融機構高層均清楚表明對香港的信
心，以及香港作為國際金融中心在其業務的重要

性，對香港來說為重大認同。

會否再辦峰會正考慮中
余偉文指出，之前外地對香港有一定程度負面印
象。近一百家金融機構的主管來參加，是對香港作
為國際金融中心投下了非常重要的信心票，由這些
重量級的國際人物去講述香港的故事，效果可能比
金管局自己宣傳更好。有關決策者通過峰會可以感

受並了解香港，這些人要決定公司的策略，給他們
的客戶提供建議，以及考慮把亞洲的資源放在哪
裏。他們對香港有了信心和信任，自然就會利用香
港作為投資於亞洲的平台，將客戶帶來香港，推動
資金流入香港。
今年是香港特區政府第二次舉辦國際金融領袖投
資峰會。余偉文表示，去年剛好是開始復甦的時
候，希望投資者實際來到香港，了解香港是怎樣
的。今年是金管局成立30周年，也有特別的意義。
至於未來是否會繼續舉辦，金管局正考慮和評估
中，也在收集參與者的意見。

余偉文：逾350猛人參加峰會證對港信心

梁鳳儀：四趨勢影響市場 危中有機
香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 馬翠媚馬翠媚、、蔡競蔡競

文文、、曾業俊曾業俊））國際金融領袖投資峰會國際金融領袖投資峰會
昨進入由金管局昨進入由金管局、、證監會及金融學院證監會及金融學院
合辦的合辦的「「與國際投資者對話與國際投資者對話」」環節環節，，
證監會行政總裁梁鳳儀致辭時表示證監會行政總裁梁鳳儀致辭時表示，，
全球正面對複雜的宏觀環境全球正面對複雜的宏觀環境，，當中四當中四
個趨勢尤為影響市場個趨勢尤為影響市場，，包括低息時代包括低息時代
已過去已過去，，其次去全球化現象或會令全其次去全球化現象或會令全
球出現通脹球出現通脹，，以及地緣政治局勢升溫以及地緣政治局勢升溫
干擾全球供應鏈干擾全球供應鏈，，最後是有關人工智最後是有關人工智
能的應用及挑戰能的應用及挑戰。。她強調她強調，，過去數年過去數年
全球面對很多危機全球面對很多危機，，但但「「危中有危中有
機機」，」，如處理得當便會轉危為機如處理得當便會轉危為機。。
梁鳳儀解釋梁鳳儀解釋，，低息時代已過去低息時代已過去，，當當
低利率不復存在低利率不復存在，，銀根收緊後銀根收緊後，，令美令美
匯升至匯升至2020年高位年高位，，而加息周期接近尾而加息周期接近尾
聲之際聲之際，，利率會升至多高水平和維持利率會升至多高水平和維持
高息時間多久高息時間多久，，仍是未知之數仍是未知之數。。其次其次
去全球化現象或會令全球出現通脹去全球化現象或會令全球出現通脹，，
她解釋在過去她解釋在過去2020年間年間，，通縮環境令內通縮環境令內
地成為製造業龍頭地成為製造業龍頭，，亦穩定全球價格亦穩定全球價格
及成本及成本，，而去全球化已將趨勢逆轉而去全球化已將趨勢逆轉，，
最終會否引發一輪通脹仍屬未知之最終會否引發一輪通脹仍屬未知之
數數。。
近年地緣政治局勢愈見緊張近年地緣政治局勢愈見緊張，，梁鳳儀梁鳳儀

認為地緣政治局勢升溫亦干擾到全球供認為地緣政治局勢升溫亦干擾到全球供
應鏈應鏈，，並涉及到國家安全考慮增加並涉及到國家安全考慮增加、、貿貿
易摩擦及科技競爭易摩擦及科技競爭，，亦加劇政治分裂亦加劇政治分裂，，
加速兩極化加速兩極化，，將減少達成共識的空間將減少達成共識的空間，，
情況非常不利情況非常不利。。她亦提到人工智能有規她亦提到人工智能有規
管的必要管的必要，，作為監管者作為監管者，，歡迎市場有責歡迎市場有責

任地運用創新科技任地運用創新科技，，同時思考如何處理同時思考如何處理
風險風險，，她希望通過新資產管理策略及探她希望通過新資產管理策略及探
討未來金融環境討未來金融環境，，以學習在複雜環境中以學習在複雜環境中
處理風險處理風險。。

橡樹資橡樹資本本：：超低息時代已不再超低息時代已不再
昨日峰會上其他嘉賓亦分享目前面昨日峰會上其他嘉賓亦分享目前面

對利率上升和地緣衝突風險對利率上升和地緣衝突風險，，新形勢新形勢
下如何影響投資及應對的真知灼見下如何影響投資及應對的真知灼見。。
橡樹資本聯席董事長橡樹資本聯席董事長Howard MarksHoward Marks
表示表示，，昔日的超低息環境投資策略現昔日的超低息環境投資策略現
今已經不適用今已經不適用，，未來即使美國聯儲局未來即使美國聯儲局
減息減息，，利率也不會重返以前的超低水利率也不會重返以前的超低水
平平。。他指出他指出，，由於基金的取態一向均由於基金的取態一向均
傾向保守傾向保守，，所以投資決定不會受到宏所以投資決定不會受到宏
觀因素所影響觀因素所影響，，只會傾向投資於高質只會傾向投資於高質
素企業素企業，，而這些企業的表現也不會受而這些企業的表現也不會受
到短期宏觀經濟情況影響到短期宏觀經濟情況影響。。

高瓴高瓴：：明年投資亞洲最好時機明年投資亞洲最好時機
高瓴投資管理創始人兼董事長張磊高瓴投資管理創始人兼董事長張磊

指出指出，，亞洲企業槓桿比美國企業好亞洲企業槓桿比美國企業好，，
因為亞洲企業在管理資產負債表方面因為亞洲企業在管理資產負債表方面
好保守好保守，，增長潛力亦較大增長潛力亦較大，，所以從事所以從事
新領域的企業可以在亞洲尋求優質信新領域的企業可以在亞洲尋求優質信
貸貸。。不少亞洲企業更有區域合作不少亞洲企業更有區域合作，，例例
如中國企業會到東南亞投資如中國企業會到東南亞投資，，亦有在亦有在
美國設立分支擴大業務美國設立分支擴大業務。。他認為他認為，，投投
資者可趁現時增加投資組合的韌性資者可趁現時增加投資組合的韌性，，
明年將是在亞洲建立投資組合的最好明年將是在亞洲建立投資組合的最好
時機時機。。

富達國際行政總裁Anne Richards：中國經濟是全球重

要組成部分，同時亦是全球供應鏈重要的部分，以及全球

資金流重要的流向地，有關趨勢在可見將來不會改變。

◆余偉文表
示，出席峰
會的金融機
構高層對港
投下非常重
要 的 信 心
票。
香港文匯報

記者
郭木又 攝

◆左起：太盟投資集團聯合創始人兼首席執行官 Chris Gradel、Marshall Wace
首席投資官兼主席Paul Marshall、香港金管局首席投資官（外聘投資經理）吳祥
趾、城堡證券首席執行官趙鵬。 香港文匯報記者郭木又 攝

◆左起：證監會行政總裁梁鳳儀、景順集團總裁兼首席執行官 Andrew
Schlossberg、富達國際行政總裁 Anne Richards、 資本集團行政總裁Mike
Gitlin、貝萊德全球客戶業務主管Mark Wiedman。 香港文匯報記者郭木又 攝

太盟投資集團聯合創始人兼首席執行官Chris
Gradel在峰會指出，香港位處亞太區最方

便的位置，該行在香港建立了區內主要辦公
室。他強調，香港擁有完善的法律體系，尤其
是國家主席習近平去年視察香港時，公開表示對
香港將長期堅持「一國兩制」，他形容「令人非
常鼓舞」。他認為「一國兩制」非常重要，香港
實際上仍是非常靈活的地方，可以監督該行在亞
太地區的活動。

太盟投資：中國創新含量遠超想像
Chris Gradel表示，香港在公開市場和支援職能
部門上擁有最深厚的人才庫，這對該行發展業務
有很大幫助。該行最近聘請了一位新的技術官，
他是一家從紐約搬到香港的大型跨國公司的技術
官。香港在吸引人才方面沒有任何問題，而且本
地人才基礎良好。
對於中國經濟前景，他認為雖然目前中國市場
仍相當困難，市場信心顯然相當低落；但他強
調，「當懷疑中國時，就應到中國看看」。他憶
述自己上周到訪杭州時，對路上的電動車數量感
到震驚，而且雖然路面車流量很大，但卻很安
靜，非常鼓舞人心。他認為，中國的創新含量以
及真實經濟彈性比許多人想像的要強得多。
事實上，出生於北愛爾蘭的Chris Gradel，職業

生涯大部分時間都在中國內地和香港度過，他大
學畢業後大約在1995年被一家大型私人投資公司
派往中國，發現中國是非常令人興奮的地方，同
時有幸能夠在九十年代主導多項在中國的投資項
目。30歲時他自立門戶，選擇落戶香港。

Marshall Wace：市場回報仍是全球最好
Marshall Wace首席投資官兼主席Paul Marshall
也被問及來港發展的原因，他坦言香港是該行選
擇的亞洲樞紐。他相信很多人都會選擇香港當樞
紐，最主要因為香港擁有普通法和法治。普通法
是迄今為止最好的金融法律類型，因為它允許基
於原則的立法方法，而前日峰會的與會者亦曾強
調這項優勢。
Paul Marshall又指，香港除了擁有非常強大的

人才庫，互聯互通機制更令香港成為通往內地的
門戶。即使今年市況較困難，但中國多年來仍是
世界上最好回報的市場，因為中國的市場流動性
非常強勁，是全球第二大流動性市場，僅次於美
國，流動性亦較日本和歐洲多4倍或以上。該行
在中國的投資回報更達兩位數，中國對該行而言
是非常巨大且至關重要的市場，因此從未離開過
中國。目前該行在新加坡和上海都設有亞洲辦事
處，但香港的辦事處仍然是旗下亞洲最大。

貝萊德富達：看好中國蘊藏機會
貝萊德全球客戶業務主管Mark Wiedman亦看
好中國蘊藏的機會。他認為，從周期性來看，目
前是中國的困難時期，主要受累中美緊張關係、
以至投資者對投資內地信心等，不過他相信內地
所推行的國策，料將為在內地投資帶來長期增長
的機會。他亦強調目前雖然是內地困難時期，但
市場上所有人都明白，中國已成為全球經濟和全
球市場的核心部分。
富達國際行政總裁Anne Richards 亦持同樣觀
點，她認為，中國經濟是全球重要組成部分，同
時亦是全球供應鏈重要的部分，以及全球資金流
重要的流向地，她相信有關趨勢在可見將來不會
改變，因此內地經濟穩健對全球經濟增長都極為
重要，她相信中央政府會採取適合的措施平衡經
濟增長。

與會嘉賓發言撮要

◆ 陳 茂 波 表
示，香港在不
同領域都蘊含
着巨大潛在回
報 的 投 資 機
會。

香港文匯報
記者

郭木又 攝


